





A los veintisiete días del mes de septiembre de dos mil veintitrés, siendo las 15:07 hs, se reúne en sesión ordinaria el Consejo del Departamento de Antropología en Casa Verde. La reunión está presidida por el director Dr. Thiago Silva Ferreira da Costa. Se encuentran presentes la coordinadora académica Nancy Casimiro; en representación del claustro de docentes: Andrés Izeta, Rodrigo Nores, Claudia Amuedo y Lucía Tamagnini; en representación del claustro de estudiantes: Lino Mora Abichain, Emilie Lucienne Barrio Lower Daniele y Antú Lihué Martínez Bove; y en representación del claustro de egresadas/os: Gaspar Laguens.

A continuación, el Consejo pasa a tratar los temas del orden del día.

Orden del día - Consejo de Departamento. 27 de septiembre de 2023

1- Licencia docente

EX-2023-00828527- -UNC-ME#FFYH El docente Germán Figueroa solicita licencia con goce de haberes desde el 25 al 28 de septiembre de 2023, con motivo de realizar trabajo de campo en el Departamento Ambato, Provincia de Catamarca. El Consejo toma conocimiento.

2- Trabajos Finales - Plan de Trabajo PPS / Proyecto de Tesis

Les docentes Cecilia Pernasetti y Fernando Aiziczon sugieren aprobar el proyecto de Trabajo Final de Licenciatura (modalidad tesis) de la estudiante Marcia Ailén de Mendoza Quaranta, titulado *Sentidos y experiencias de trabajo con agroquímicos entre trabajadores rurales del departamento de Río Cuarto, Córdoba*, dirigido por les docentes Juan Manuel Barri y Romina Cravero. El Consejo toma conocimiento y da por aprobado el proyecto.

Las docentes Florencia Maggi y María Elena Previtali sugieren aprobar el proyecto de Trabajo Final de Licenciatura (modalidad tesis) del estudiante Facundo Fernández Catinot, titulado *Hacia una etnografía sobre los procesos de escolarización y las trayectorias escolares de jóvenes y adolescentes de Villa*







Siburu, en la ciudad de Córdoba, dirigido por la docente Miriam Abate Daga y el magíster Mariano Pussetto. El Consejo toma conocimiento y da por aprobado el proyecto.

La estudiante María Virginia Silva Mora presenta proyecto de Trabajo Final de Licenciatura (modalidad tesis), titulado *Comunidades en ciberespacio: una etnografía sobre la comunidad en torno al streamer "Muy Pute" en Twitch*, dirigido por la doctora Nemesias Hijós y la docente María Cecilia Díaz. El Consejo toma conocimiento y designa la siguiente comisión evaluadora: Jimena Massa, Agustín Liarte Tiloca y Ezequiel Grisendi (suplente).

La estudiante Marianela Scavino Treber presenta proyecto de Trabajo Final de Licenciatura (modalidad tesis), titulado *Estados, violencias de género y familias: Una aproximación etnográfica a las representaciones de agentes estatales respecto de familiares de víctimas de femicidio en la ciudad de Córdoba*, dirigido por las docentes María Gabriela Lugones y Jimena María Massa. El Consejo toma conocimiento y designa la siguiente comisión evaluadora: Eliana Lacombe, Natalia Bermúdez y Ana Sánchez (suplente).

El estudiante Oliverio Mendoza Sabin presenta proyecto de Trabajo Final de Licenciatura (modalidad tesis), titulado "De casual a hardcore, de hardcore a Pro-Gamer". Una aproximación etnográfica a procesos de profesionalización en la escena de los videojuegos y los e-Sports en la ciudad de Córdoba, Argentina, dirigido por la docente María Cecilia Díaz y la doctora Lorena Capogrossi. El Consejo toma conocimiento y designa la siguiente comisión evaluadora: Romina Cravero, Fernando Aiziczon y Andrés Izeta (suplente).

La estudiante Adriana Elsa Isiar presenta Trabajo Final de Licenciatura (modalidad tesis), titulado *Memorias entre desvaríos. Un abordaje antropológico en torno a las memorias de la intervención de las Fuerzas Armadas en el Hospital Colonia Santa María durante el golpe de Estado de 1976*, dirigido por la docente Renata Oliveira







Rufino. El Consejo toma conocimiento y designa el siguiente tribunal evaluador: María Laura Freyre, Lucia Ríos, María Emilia Torres y Melisa Pairo (suplente).

La estudiante Jimena Ferrero presenta Trabajo Final de Licenciatura (modalidad tesis), titulado *La casa Luminosa. Análisis de memorias de trabajadores del Centro de Asistencia a la Víctima del Delito (CAVD), cuando este funcionó en el Pasaje Santa Catalina, entre 1989-2006*, dirigido por la docente Melisa Paiaro. El Consejo toma conocimiento y designa el siguiente tribunal evaluador: Fabiola Heredia, María Marschoff, Santiago Romero y Graciela Tedesco (suplente).

El estudiante Sebastián Verón presenta Trabajo Final de Licenciatura (modalidad tesis), titulado *Magia y vigencia: enredo de personas y cosas en la Pulpería de Cacho Di Catarina. Etnografía de un espacio histórico en Mercedes*, dirigido por les docentes Verónica Lema y Marcos Gastaldi. El Consejo toma conocimiento y designa el siguiente tribunal evaluador: Roxana Cattáneo, Graciela Tedesco, Jose Maria Miranda y Gisela Sario (suplente).

Se incorpora la consejera Guadalupe Argüello.

Soledad Biasatti presenta renuncia a la co-dirección del Trabajo Final de Licenciatura (modalidad tesis), titulado "¡Ahhhh! ¡Está preguntando por la escuelita vieja!" Una Etnografía Arqueológica en el ex CCD Campo La Ribera (Córdoba, Argentina), de la estudiante Analía Isaguirres. El Consejo toma conocimiento y acepta la renuncia.

La estudiante Analía Isaguirres presenta Trabajo Final de Licenciatura (modalidad tesis), titulado "¡Ahhhhh! ¡Está preguntando por la escuelita vieja!" Una Etnografía Arqueológica en el ex Centro Clandestino de Detención Campo La Ribera (Córdoba, Argentina), dirigido por la docente María Soledad Galimberti. El Consejo toma conocimiento y designa el siguiente tribunal evaluador: Verónica Lema, Darío Olmo, Ludmila da Silva Catela y Florencia Maggi (suplente).







3- Prórrogas presentación TFL

La estudiante Liliana Vilte solicita primera prórroga para la presentación del Trabajo Final de Licenciatura (modalidad tesis), titulado *La valoración turística del Patrimonio Arqueológico en el sur de Punilla. Una aproximación a los saberes y prácticas de las personas involucradas en los procesos de patrimonialización*, dirigido por la docente Gisela Sario y el docente Nicolás Rabboni. El mismo fue aprobado por el Consejo el 3 de septiembre de 2021. El Consejo toma conocimiento y otorga prórroga por seis meses.

La estudiante Ana Agustina Benavídez solicita segunda prórroga para la presentación del Trabajo Final de Licenciatura (modalidad PPS), titulado *Sin nombres ni rostros. Una aproximación etnográfica a la materialidad del género en la exhibición de un museo de arte religioso*, dirigido por la docente Lucía Tamagnini y la doctora Ana Sol Alderete. El mismo fue aprobado por el Consejo el 21 de febrero de 2020. El Consejo toma conocimiento y otorga prórroga por seis meses.

La estudiante Camilena Gil Arosteguy solicita primera prórroga para la presentación del Trabajo Final de Licenciatura (modalidad Tesis), titulado *El Nirihuau acercamiento a los conocimientos*, dirigido por las docentes Claudia Amuedo y Bernarda Marconetto. El mismo fue aprobado por el Consejo el 17 de septiembre de 2021. El Consejo toma conocimiento y otorga prórroga por seis meses.

4- Invitación para participar de Reciclaje con Inclusión Social

Estudiantes de la Escuela de Filosofía de la FFyH invitan a participar de *Reciclaje* con *Inclusión Social. Punto de acopio de materiales reciclables.* Dicho proyecto busca articular acciones entre la Cooperativa La Esperanza y la Escuela de Filosofía a fin de garantizar un sistema de recolección y tratamiento de residuos sólidos urbanos. La propuesta es una prueba piloto que, de resultar exitosa, se implementará al resto de las Escuelas y Departamentos de la facultad. El Consejo toma conocimiento.







La consejera Emilie Lucienne Barrio Lower Daniele solicita que la propuesta sea declarada de interés. El Consejo la declara de interés.

5- Propuesta de Formación Continua Secretaría de Extensión

EX-2023-00753834- -UNC-ME#FFYH Secretaría de Extensión de la facultad envía valoración académica de la propuesta de Formación Continua, sin puntaje docente, presentado por la profesora María Cecilia Díaz, titulada Producción y desarrollo sostenible del cannabis. La misma está organizada junto a la Asociación Civil Cogollos Córdoba y la Universidad Libre del Ambiente de la Municipalidad de Córdoba, a realizarse durante el segundo semestre del corriente año. El Consejo toma conocimiento y otorga el aval.

6- Declaración de interés

La Coordinadora Técnica de PPS Nancy Casimiro solicita se declare de interés el "9° Encuentro de Practicantes Universitarios. La corresponsabilidad en la promoción de derechos de niños, niñas y adolescentes: diferentes perspectivas", a realizarse el 9 de noviembre del presente año en la FFyH. El Consejo toma conocimiento y declara de interés la organización del mencionado encuentro.

7- Solicitud de fondos

El docente José María Bompadre presenta nota en la que solicitando colaboración económica para sufragar un viaje de estudio a la comunidad Pluma Blanca (Comuna El Manzano) con el objetivo de realizar una experiencia etnográfica en el marco de la asignatura Etnografía de Grupos Indígenas. El docente adjunta propuesta de la actividad. El Consejo toma conocimiento y aprueba que se eleve la solicitud a Secretaría Académica.

8- Concurso docente

EX-2023-00795995- -UNC-ME#FFYH Secretaría Académica solicita modificar el tribunal propuesto para el concurso destinado a cubrir de un cargo de Profesor/a Asistente dedicación simple para la cátedra Dinámica de Poblaciones Humanas. Debido a que la estudiante Marcela Fabiana Tintilay Vedia no ha aprobado la







materia objeto de concurso. El Consejo toma conocimiento y designa a Mariana González como miembro estudiante para dicho concurso.

9- Adscripciones

Se informa que se deja sin efecto la aprobación de la adscripción realizada por Hernán Ezequiel García en la materia Taller de Producción de Trabajos Finales, tratada en el consejo del 16 de agosto de 2023 debido a que no había concluido el periodo reglamentario. El Consejo toma conocimiento.

La profesora Mariela Zabala presenta informe final de adscripción de Hernán Ezequiel García en la materia Taller de Producción de Trabajos Finales, y solicita que se apruebe. El Consejo toma conocimiento y da por aprobada la adscripción.

Se retira la consejera Claudia Amuedo.

10- Informe de mejoras docentes

Según lo acordado en el Consejo del 30 de agosto de 2023, en el cual participó la Decana de la Facultad, se comunica el informe enviado por Flavia Dezzutto respecto a las mejoras docentes otorgadas al Departamento de Antropología por la Facultad desde 2015 (ANEXO I). El Consejo toma conocimiento.

Sobre tablas

La estudiante Antonella Marien Ciriza presenta proyecto de Trabajo Final de Licenciatura (modalidad PPS), titulado *Participación de jóvenes en la formulación de políticas públicas en la comisión de Ambiente del Consejo Provincial de Adolescentes*, dirigido por la docente María Laura Freyre. El Consejo toma conocimiento y designa la siguiente comisión evaluadora: Lucía Tamagnini, Miriam Abate Daga y María Elena Previtali (suplente).

María Victoria Díaz Marengo, en representación del equipo de investigación "Desigualdades sociales y disputas por la producción, reproducción y apropiación de los espacios urbanos del gran Córdoba" (CIFFyH-UNC), solicita se declare de







interés el conversatorio *De la deriva psicogeográfica a los itinerarios psicoafectivos sobre las vivencias en pandemia* a cargo de Diana Isabel Luque Sánchez (Universidad de Zaragoza, España), a realizarse el día 11 de octubre de 2023. El Consejo toma conocimiento y declara de interés el evento.

Se toma conocimiento del Reglamento de Curricularización de Extensión en Educación Superior de la FFyH enviado por el consejero del CAEFFyH Gastón Frutos. El Consejo se compromete en realizar una lectura del reglamento y realizar comentarios al respecto para la próxima sesión.

Se informa que el Consejo recibirá asuntos sobre tablas hasta 2 hs antes del inicio de la sesión del consejo.

Siendo las 16:23 hs se da por concluida la sesión.





